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Сегодня -
Международный 

день защиты детей 

г о р о д с к а я г а з е т а 

Притяжение «Магнита» 
Счастливые воспоминания о старом кинотеатре 

Я родилась и выросла в этом 
городе. В нем прошла жизнь, 
и каким бы, по определениям 
ученых и специалистов, он ни 
был, для меня остается родным 
и единственным. Детство мое
го поколения, моих старших 
братьев и сестер и их сверст
ников - левобережье. И те
перь, попадая в эту состарив
шуюся часть города, я вспо
минаю, какой она была. Вос
поминания о кинотеатре «Маг
нит», пожалуй, самые счастли
вые. Он прошел через жизнь 
и память магнитогорцев - тех, 
кому сегодня от сорока и стар
ше - полосой познания и встре
чами с прекрасным. 

В историческую, хроноло
гическую точность 
впадать не буду, но 
когда кинотеатр во
шел в мою жизнь, у 
него было другое 
имя - «Звуковой», 
потому что фильмы 
в нем пошли сразу 
со звуком. Здесь состоялась 
моя первая сознательная 
встреча с кино. Я плакала, ког
да кого-то из героев ранило. 
Мне было пять лет, и первой 
песней, которую я услышала 
в жизни, была: «Шаланды, 
полные кефали, в Одессу Кос
тя п р и в о з и л . . . » Первый 
фильм, которые я смотрела в 
большом зале «Магнита», ко
нечно же, «Два бойца». 

«Магнит». Если бы он был 
только кинотеатром. . . Это 
было ядро культурной жизни 
города даже по «географичес
кому» положению. От него 
нельзя было уйти, забыть о 
нем. И в тридцатых, и в шес
тидесятых годах он притяги
вал к себе любителей кино. 
Это сегодня у старого полу
обгоревшего здания тихо, не
ухоженно. 

Ансамбль зданий от нынеш
ней Комсомольской площади 
до «Магнита» окончательно 
сложился к тридцать пятому 
году. «Магнит» распахнул 
свои двери в тридцать втором, 
рядом с цирком. Еще не было 

Сначала 
у него было 
другое имя -
«Звуковой» 

парка, еще шли разговоры о 
строительстве проспекта от За
водской площади - потом она 
Ц е н т р а л ь н о й н а з ы в а л а с ь -
вверх, в Соцгород. Еще строи
лось здание горкома партии с 
примыкающим домом его ра
ботников, и город еще не знал 
асфальта. Но уже в тридцатом 
году бывший райполитпро-
светинспектор из-под Саратова 
Константин Зворовский прибыл 
на Урал с группой кинофика-
торов, которая занялась орга
низацией кинопередвижек. С 
такой установкой и «кочевал» на 
подводе от участка к участку 
бывший представитель обще
ства «Долой неграмотность». 

Огни «Магнита» моего поко
ления - послевоенного 
и до закрытия, до кон
ца шестидесятых го
дов, манили и грели до 
полуночи, потому что 
последний сеанс начи
нался в десять вечера. 
Особая аура охватыва

ла вас, когда вы еще переходи
ли дорогу. Лампочки, верхней 
и нижней «строкой» подсвечи
вающие две витрины с афиша
ми, давали довольно света, что
бы можно было и оброненную 
булавку увидеть. Афиши были 
огромными, рисованными, мас
терски исполненными. Вы под
нимались по четырем ступень
кам крыльца, открывали лю
бую из пяти дверей и попадали 
в кассовый зал. 

Редко когда не бывало очере
дей у пяти его окошек. Зимой 
пар от дыхания сотен людей об
разовывал здесь заметный ту
ман, который поднимался на 
антресоли с балясинами. Две 
массивные отлакированные две
ри сдерживали нетерпеливую 
толпу - один зал начинал сеанс 
на час позже другого. Здесь же 
стояли назначившие свидание. 
Они-то и начинали нервничать, 
выходили на крыльцо, чтобы 
посмотреть время на больших 
круглых часах на столбе, встре
чали жадным взглядом каждый 
подходивший трамвай. Таких 
«пасли» неудачники - вдруг в 

последний момент удастся ку
пить билет. 

Двери распахивались, и вы 
попадали в фойе, разделенное 
аркой на две неодинаковые час
ти. В меньшей, словно в прихо
жей, справа располагалась бу
фетная стойка. Сюда сразу же 
направлялись «парочки», мамы 
с детьми или ребятишки помлад
ше - купить мороженое, шоко
ладных конфет или пирожное из 
небогатого ассортимента, выпить 
газированной воды. Ее продава
ли с разным сиропом - малино
вым, вишневым или апельсино
вым. И «колбы» с ним - широ
кие вверху и закрывающиеся 

крышкой, сужаясь книзу, закан
чивались крохотным краником. 
Они крепились по две на специ
альные подставки. Ловкая тетя 
выпускала в стакан порцию си
ропа, подставляла его под дру
гой кран - и в нем прыгали пу
зырьки. Стакан газировки сто
ил тридцать копеек, а после де
нежной реформы - три. Можно 
было заказать стакан воды с 
двойным сиропом, и это стоило 
шесть копеек. А воду без сиро
па наливали за копейку. И еще 
продавали пирожки - с картош
кой и капустой. А пирожки с 
ливером! О, это была такая 
вкуснятина, о которой и сегод

ня с восторгом и неподдельной 
ностальгией вспоминает добрая 
половина взрослого населения 
Магнитки. Эта часть фойе была 
территорией влюбленных и без
денежных. Они тут лакомились, 
рассматривали фотографии ар
тистов - в пятидесятых черно-
белые, потом - цветные. 

Семейные же пары вели себя 
так: купив жене мороженое и 
оставив ее у колонны, муж спе
шил в верхний буфет - туда вела 
лестница, справа в глубине вы
гороженная неширокой стенкой. 
В кино часто ходили компания
ми, и в буфет отправлялись вме
сте. Он был тесноват и по раз

мерам, и из-за числа желаю
щих. За витриной орудовала 
буфетчица в белой, с вышив
кой «ришелье», наколочке. 
Тут торговали пивом. К нему 
- бутерброды с сыром и се
ледкой, винегретец, пирожки. 
Еще курево и шоколад. Упот
ребляли все это за высокими 
столиками. Потом можно было 
остаться на галерее - она про
ходила от стены до стены, от 
лестницы до буфета, с дере
вянным полом, с перилами-ба
лясинами. И с галереи, и пря
мо с лестницы можно было по
пасть на большие антресоли. 

Окончание на 5-й стр. 

Б Е Г У Щ А Я 

§1 С Т Р О К А 
Госсовет 
Завтра Владимир Путин проведет в 
Александровском зале Большого Крем
левского дворца заседание Государствен
ного совета о механизме взаимодействия 
федеральных и региональных органов 
власти. 

Бомба-самоделка 
В сенате США группа ученых-ядерщиков 
продемонстрировала атомную бомбу, 
целиком собранную из частей, куплен
ных легально. В ней отсутствовала лишь 
начинка, необходимая для ядерного 
взрыва. Эксперимент был проведен с 
целью подтверждения того, что террорис
ты могут создать атомное оружие. 

Жириновский 
Лидер ЛДПР Владимир Жириновский 
пообещал победить на президентских 
выборах 2016 года. «Мы рассчитываем на 
победу на парламентских выборах 2015 
года, а в 2016 году я буду президентом», -
сказал Жириновский на неформальной 
встрече с журналистами. 

Лагунов 
Магнитогорский фотожурналист Игорь 
Лагунов стал обладателем золотой 
медали за победу в третьем международ
ном фотосалоне «Сибирь-2004». Столь 
высокой награды наш коллега удостоен 
за серию снимков «Фабрика валенок». 

Туркменбаши 
С улиц Ашхабада, столицы Туркмении, 
исчезли многочисленные портреты 
президента Сапармурата Ниязова. Это 
было сделано по приказу самого туркмен
баши, который объявил о том, что устал 
от культа собственной личности. 

ФРАЗА 
Дети делают труд радостным, но неудачи ка

жутся из-за них более огорчительными; благо
даря детям жизнь кажется более приятной, а 
смерть - менее страшной. ф р э н с и с Б Э К О Н 

ЦИФРА Столько школьников примет этим 
т летом в своих детских оздрровител ь-
^ ных лагерях ОАО «Магнитогорс-

тысяч кий металлургический комбинат». 

Металлурги отбились от МАП 
ОФИЦИАЛЬНО 

Арбитражный суд Москвы при
знал недействительным январское 
решение Министерства по антимо
нопольной политике (МАП) о том, 
что ОАО «Северсталь» нарушило 
закон, повысив цены на трубную 
заготовку. Компанию и отраслевых 
аналитиков решение суда не удиви
ло - о бесперспективности антимо
нопольных разбирательств в отно
шении металлургов заявляли даже 
высокопоставленные госчиновники, 
пишет «Коммерсант-Daily». 

Напомним, что 14 января комис
сия Министерства по антимонополь
ной политике (МАП, сейчас - Феде
ральная антимонопольная служба. 
ФАС) признала факт нарушения 

«Северсталью» и Магнитогорским 
м е т а л л у р г и ч е с к и м комбинатом 
(ММК) антимонопольного законода
тельства при повышении цен на труб
ную заготовку (штрипс) - в 2002-
2003 годах цены на заготовку в Рос
сии выросли в среднем на 25-35 про
центов, с 230-250 до 340 долларов 
за тонну. Через неделю ведомство 
опубликовало список предписаний 
для «Северстали» и ММК по устра
нению нарушений закона о конкурен
ции: не допускать согласованного по
вышения цен на трубную заготовку, 
а также в течение следующих трех 
лет ежеквартально направлять в 
МАП сведения об отпускных ценах 
на эту продукцию. Кроме того, ком
пании получили указание в случае 
изменения цены более чем на 5 про

центов по отношению к базовой, ис
числяемой на 1 января учетного года, 
представлять в МАП экономическое 
обоснование. В конце марта оба ком
бината оспорили решение МАП в 
суде. 

27 мая Московский арбитраж 
рассмотрел иск «Северстали». По 
данным «Интерфакса», представи
тели компании в суде доказали, что 
она контролирует не 60 процентов 
рынка штрипса , как утверждает 
МАП, а всего 28. А разница в це
нах на продукцию «Северстали» и 
ММК (до 7 процентов) доказыва
ет, что ценового сговора между 
ними быть не могло. Суд согласил
ся с доводами «Северстали» и при
знал решение от 14 января недей
ствительным. 

«Решение суда считаем абсолют

но справедливым, - заявил генди
ректор « С е в е р с т а л и » А н а т о л и й 
Кручинин.- Мы изначально настаи
вали на том, что дело о нарушении 
антимонопольного законодательства 
было возбуждено при отсутствии 
каких-либо оснований. Что и под
твердил суд». 

Аналитик ИК «Проспект» Ирина 
Ложкина считает, что решение суда 
было предсказуемым, а перспектив 
выиграть апелляцию у ФАС прак
тически нет. «Никто их угрозу серь
езно не воспринимал и не ждал, что 
«Северсталь» и ММК действитель
но признают монополистами, - го
ворит госпожа Ложкина. - Един
ственным последствием решения 
суда может быть только кратковре
менный взлет котировок акций «Се
верстали». 

Должность 
С целью обеспечения защиты интересов 
ОАО «ММК» на рынках основных 
сырьевых и энергетических ресурсов, 
продвижения интересов комбината в 
федеральных исполнительных и 
законодательных органах власти 
приказом генерального директора 
введена должность старшего менеджера, 
который будет подчиняться коммерчес
кому директору, на эту должность 
назначен Валерий Маркин. 

КАЖДОМУ 
РЕБЕНКУ -

с 77 мая ПРИЗ!, 
'У 

Каждый ребенок.застрахованный в СКМ от 
несчастного случая, может выиграть приз. ж 

Страховая 21-14-13 22-00-44 компания £тУ | П ' 
«СКМ» ул. Грязнова, 33/1, пр. Ленина, 55 

Уважаемые 
неработающие 
пенсионеры, 
инвалиды труда 
и профзабо
левания, семьи, 
потерявшие 
кормильца 
по вине 
предприятия 
(ОАО «ММК»). 

Доводим до ва
шего сведения, что 
на лицевые счета в 
Кредит Урал Банке 
переведена мате
риальная помощь 
за май. 

МГБОФ 
«Металлург». 

П О Р Т Ф Е Л Ь 
Н О В О С Т Е Й 

Долой монополию! 
Комиссия по городскому хозяйству, строительству и 
экологии рассмотрела выполнение программы гази
фикации Магнитогорска. 

Выводы неутешительны: наш город прочно занял место сре
ди аутсайдеров. Из пятнадцати объектов, запланированных к 
сдаче в текукщем году, в лучшем случае будут готовы т р и -
четыре. Остальные «застряли» на стадии разработки и согласо
вания проектов. Такая порочная практика длится не первый 
год. Средства на прокладку новых газопроводов выделяются, 
но не осваиваются. 

Председатель комиссии главный энергетик ОАО «ММК» Ген
надий Никифоров причиной этого считает монополизм «М.газа» 
- организации, которая выступает заказчиком и подрядчиком в 
одном лице. Если ситуация не изменится, газ во многие поселки 
Магнитогорска придет не скоро. Зачем выделять деньги из бюд
жета, раз они уходят неизвестно куда? Куда именно, выяснит счет
ная палата городского Собрания. С просьбой организовать про
верку Геннадий Никифоров обратился к председателю Магнито
горского городского Собрания Михаилу Сафронову. 

Монтаж газопроводов - работа сезонная: с ноября по март 
идет подготовка проектной документации, с апреля по март за 
дело берутся подрядчики. В текущем году подготовительный 
этап сорван, и упущенного уже не наверстать. Чтобы перело
мить ситуацию, комиссия предложила определить приоритеты в 
строительстве газовых сетей - практика «размазывания» денег 
себя не оправдала. Без разрушения монополии тоже не обой
тись. Среди предложенных рецептов - активный поиск подряд
чиков, и чем больше их будет - тем лучше, а также ревизия всех 
газовых сетей города. Комиссия по городскому хозяйству, стро
ительству и экологии хочет выяснить, кто чем в Магнитогорске 
владеет, а уточненную и более реальную программу газоснаб
жения рассмотреть на ближайшем заседании. 

Дмитрий СКЛЯРОВ. 

Базовый центр 
Южно-Уральскую регистрационную палату посетил 
п р е д с е д а т е л ь К о м и т е т а по г р а ж д а н с к о м у , у г о 
ловному, арбитражному и процессуальному законо
дательству Государственной Думы Российской Фе
дерации Павел Крашенинников. 

Он встретился со специалис
тами ЮУРП, в ходе которой рас
сказал о подготовке законо
дательных актов и ответил на 
вопросы. В завершение встречи 
Павел Крашенинников вручил 
председателю Южно-Уральской 
регистрационной палаты, глав
ному государственному регист
ратору Ч е л я б и н с к о й области 
О р е с т у С к р е м е т е б л а г о д а р 
ственное письмо комитета Госу
дарственной Думы за активное 
участие в законотворческой де
ятельности. 

При этом депутат подчеркнул, 
что возглавляемое Орестом Скре-
метой учреждение является одним из лучших в России, базовым 
в Уральском федеральном округе; это методический центр, в ко
тором проходят подготовку и обучение государственные регист
раторы из 25 российских регионов. 

Сергей КОНСТАНТИНОВ. 

Банковская эмиссия 
На внеочередном собрании акционеров ОАО «Кре
дит Урал Банк» принято решение увеличить устав
ный капитал общества путем размещения дополни
тельных обыкновенных именных бездокументар
ных акций в размере 135298419 штук. 

Размещение будет производиться по закрытой подписке, нач
нется с момента государственной регистрации выпуска ценных 
бумаг в Департаменте лицензирования деятельности и финан
сового оздоровления кредитных организаций Банка России и 
закончится 31 августа нынешнего года. Цена размещения одной 
акции - 1 рубль. 

На внеочередном собрании акционеров КУБа также внесе
ны изменения в устав банка, одобрены сделки, в совершении 
которых имеется заинтересованность членов совета директо
ров и правления. Председатель правления Кредит Урал Банка 
Александр Грабовский утвержден уполномоченным лицом 
ОАО «КУБ» с правом подписания документов общества, свя
занных с их государственной регистрацией. 

Владислав ЛЕОНЕНКО. 

Фирменным - в Питер 
Со вчерашнего дня из столицы Южного Урала до 
Санкт-Петербурга начнет курсировать шестой по сче
ту фирменный поезд Ю У Ж Д - «Челябинский эксп
ресс». 

Дорога до Северной Пальмиры займет 42 часа: из Челябин
ска состав будет отправляться в 18.35 по московскому време
ни и прибывать в северную столицу к полудню. «Челябинский 
экспресс» сформирован из новых вагонов, оборудованных со
временными системами кондиционирования. В вагоне-ресто
ране для удобства пассажиров установлена барная стойка, обе
денное помещение поделено на изолированные зоны. Впечат
ляет и внутренняя отделка состава: в вагонах - фирменные 
шторы, белье, зеркала и ковровые дорожки, сообщает пресс-
служба ЮУЖД. 

Как там на улице? 
вторник среда четверг 

температура, °С +11 +31 + 1 8 + 2 9 + 1 7 + 3 0 

осадки ill •^^^ 

атмосферное 
давление 729 726 722 

направление ветра Ю - В Ю - 3 Ю 

скорость ветра 1-3 м/с 3-6 м/с 5-9 м/с 

М А Г Н И Т Н Ы Е БУРИ: 3, 5 , 1 0 , 1 1 , 1 8 , 1 9 , 2 0 , 2 4 , 2 5 , 2 8 и ю н я . 


